

Fecha: 31-01-2026
 Medio: El Austral de Osorno
 Supl.: El Austral de Osorno
 Tipo: Cartas
 Título: **Cartas: Planificar, respetar, cuidar**

Pág. : 9
 Cm2: 379,1

Tiraje: 4.500
 Lectoría: 13.500
 Favorabilidad: No Definida

» (CONASET), son claras y antes: 102 personas han fallecido en accidentes de tránsito durante este año, un promedio de cuatro al día.

De estos números hay que decir que, en su mayoría, se evitan. A pesar de velocidad, la conducción los efectos del alcohol y las ondas al volante siguen siendo determinantes en los siniestros.

Además, en este período de alto ocio, el llamado es a planificarse, respetar las normas de seguridad antes de conducir en ninguna circunstancia, manejo de haber consumido alcohol.

La seguridad vial es una responsabilidad compartida. Cada decisión que se toma puede marcar la diferencia entre llegar a destino o lamentar con-

se como un proyecto colectivo de barrios sostenibles. Sin embargo, el modelo actual enfrenta un nudo crítico de gobernanza.

Hoy existe una fragmentación que impide que la infraestructura y el urbanismo avancen con agilidad. Es difícil proyectar ciudades resilientes si cada actor –ministerios, empresas estatales y municipios– opera por cuenta propia. Por ello, proponemos la creación de un “Consejo Regional para la habitabilidad de las ciudades”.

Esta entidad, emanada desde los municipios y articulada por el Gobierno Regional, funcionaría como una unidad encargada de la planificación, identificación y seguimiento de inversiones. El objetivo es claro: dotar a cada región de una política de vivienda con mirada de largo plazo.

Carlos Cruz

como un indicador de un riesgo sanitario inminente.

Chile no presenta transmisión autóctona sostenida de estas arbovirosis en territorio continental. Los casos corresponden, en su mayoría, a personas que se infectaron fuera del país, con la excepción de la transmisión local registrada en Isla de Pascua. Esta situación ha sido posible gracias a condiciones climáticas y geográficas poco favorables para el vector y a una vigilancia entomológica permanente, focalizada en puntos estratégicos de ingreso.

En la región, el dengue continúa siendo la arbovirosis más frecuente. Aunque su letalidad es baja con diagnóstico oportuno, puede derivar en cuadros graves, especialmente en re-infecciones. El chikungunya, por su parte, rara vez es letal, pero genera una importante carga de morbilidad debido a secuelas articulares prolongadas.

Liderazgo tóxico

- La literatura contemporánea en liderazgo ha documentado de manera consistente los efectos negativos de estilos considerados tóxicos, expresados en autoritarismo rígido, microgestión, falta de escucha, uso instrumental del poder y decisiones unilaterales. Estas formas de conducción deterioran el clima laboral, incrementan el desgaste emocional y debilitan el compromiso organizacional (Tepper, 2000; Einarsen et al., 2007). Sin embargo, persiste una paradoja: pese a la evidencia, estos liderazgos continúan siendo tolerados –e incluso valorados– cuando logran imponer control y asegurar resultados financieros en el corto plazo.

Esta aceptación responde a una racionalidad instrumental que privilegia

Enfoque

cronica@australosorno.cl



RIDAD EN ÉPOCA ESTIVAL

No se realizó una fiscalización en el Camping Municipal Olegario Mohr, en el marco de la época de verano, con el objetivo de verificar el cumplimiento de las condiciones de higiene y seguridad del recinto. La iniciativa apunta a reforzar el uso responsable y seguro de los espacios pese a la alta afluencia de la temporada.

Seremi de Salud

W Comentarios en la web

Inédito: Tribunal dicta prisión preventiva para ex ministra de la Suprema Ángela Vianco. [Emol.com](#)



Gustavo Jara

Con esto, Cathy Barriga que se prepare para estar a lo menos 30 años en la cárcel y que además devuelva los \$33 mil millones.

Luis Ossandón

El mensaje fue claro: si quiere reducir la pena y bajar a los 5 años, trabaje una atenuante de colaboración sustancial y póngase a cantar como loro nuevo.

Isa Romero

Bien la Fiscalía. Enriquecerse a costa del patrimonio del Estado de Chile con corrupción es alta traición a la pa-

tria, creo yo

Victoria d

En la vered

dos. Por fin

Cristopher

Qué triste

do han sido

Daniel Esp

Qué buena

Federico A

¿Y qué pasa

Sergio Arr

¿Se acuerda

vanco a las

ma?

Pablo Bud

Quién destr

recibir la pe

stas perso

Carlos Her

Abusó de la

Eduardo F

Caigaquier

justicia.

Juan Busq

Felicitacion

una piedra

el alma nac